
〇期間：令和６年３月１日～令和６年３月２９日の１か月間

〇対象：小学校高学年以上の厚狭地区にお住まいの人（記入・提出は任意）

〇提出人数： 1359 人

　厚狭地区（厚狭小学校区）地域づくりアンケート　結果

厚狭地区地域運営組織形成検討会　

R6.4.10現在
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問４ 日常の交通手段



その他

【自治会関係】

・若い世代全般。自治会の行事に若い世代の参加者が少ないこと。

・自治会の役員になる自信がない。
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食事づくり、洗濯、ゴミ出しなど日常生活の…

庭作業、電気器具の修理などの軽作業のこと

農地、山林の維持管理のこと

日常的な相談をする相手がいないこと

健康面への不安があること

看病や世話をしてくれる人がいないこと

災害への備えや避難に関すること

自家用車の運転に不安があること

買い物・通院などの移動手段に関すること

生活道路などの環境整備に関すること

近くにコンビニ・スーパーがないこと

身近に金融店舗、キャッシュコーナーがない…

福祉サービスが利用しづらいこと

病院がないなど、医療体制に不便を感じること

育児・子育てに関すること

仲間と気軽に集まる場所がないこと

学校に関すること

進学・進路に関すること

仕事・雇用に関すること

高齢化が進んでいこと

空き家が増えていること

自治会や団体の役員のなり手が少ないこと

地域行事への参加者が少ないこと

ご近所との付き合いがないこと

特にない

その他

人数

問５ 日常生活で困っていることや不安に感じている

こと（複数回答可）



・順番で自治会長が回ってくるのは仕方ないのでしょうか！

・自治会長が今順番ですが、班も高齢化して、これでは自治会長になり手がなくなると思

いますが！

・自治会役員の順番制を中止してほしい。高齢化により公園の草刈り考えてほしい。

・㉒仕事等の理由から自治会活動に参加できずに活動の事がわからずに役員を引き受けな

い方が多いのではないか。足りない部分をフォローするといった隣近所の関係のうすさが

役員のなり手がいない事が○○区の課題ではないか。

・会長、副会長の順番反対。おしつけ、無理やり、おねがい、自分がよければ他人の苦労

考えない。人には出来ることと出来ないことがある。お金で解決、平等に住民税です。

・自治会の役員や、地域の行事が面倒。休みの日が潰れるし、わざわざ休みをそれに合わ

せる必要がある。本当に必要なものだけに絞るべき。時代に合わせて改善していく必要が

あると思う、共働きが多いのに。

・自治会間の交流がない。すべての行事が自治会、各団体等、単体の活動が主体となって

いるため、交流の多様化を図れば良い。（例として、カラオケ、フォークダンス、フラダ

ンス合同）。

・自治会の行事が多すぎる。役員、班長の負担になっている。

・自治会に高齢者が多く、若者が少ない。

・近々　限界集落になりそう。

【防災・防犯、交通安全関係】

・避難場所の整備（冷暖房等）。

・自然災害に対する不安。

・今年の集中豪雨などの影響による冠水（寝太郎一区西側）。

・排水設備ができていないこと。

・溝のゴミ。

・用水路に側溝蓋が設置されていない場所が多く大水が出た時に小さな子供さんが流され

るのではといつも心配しています。今後、若いご夫婦が安心して引っ越して来れるよう環

境整備をして欲しいと思います。又、厚狭川沿いの夢広場に通じる遊歩道は両側に雑木や

雑草が生い茂っており夕方以降は安心して歩ける雰囲気ではありません。特に川土手の雑

木や竹林は整備して見晴らしを良くして安心して歩けるよう整備してほしいと思います。

・通学路に山と川がありサルやイノシシなどが出てくるので登校が危険。

・道路整備が悪い（特にセンターライン、路側帯等の白線が判らないところが多い）。

・最近住宅が増加しているのに加え、子供達が増えている。交通量も増え、学校等の通学

の際の歩道確保が必要かと思います。

・とにかくスピードを出す車が多い。子どもが歩いていようが対向車が来ていようがアク

セル全開の運転手が多い。他市から引っ越してきて1年。厚狭の土地柄と割り切っています

が、子どもを安心して通学させられません。



・寝太郎三他の自治の件ですが、野田道路（市道）ですが、住宅から出る道と同じ位で停

止表示も、カーブミラーも無く危険区域が有るが、話してもらえないか。

・住む人が増えたのに、道路が狭く、離合する度に待っていないといけなくて、イライラ

する。避けずに、ど真ん中に突っ込んで来る高齢者の車も多い。治安が良いと思って家を

建てたが、本当に住む場所を間違えたと後悔している。

・不要な街路樹が多く、歩道が歩きづらい。また車でわき道から出る時に左右確認ができ

ない。

・標識が古く見えにくい、新しい物と取り替えてほしい。カーブミラー、防火用水？の標

識。

・サルの出没。みかんやビワなどの果実を食べて、食べカスをちらかす。屋根（トタン）

に穴をあけた例もある。

・道が暗すぎて歩くのがこわい（外灯が少ない）。

・防犯面、カメラを設置の必要性。

【環境整備関係】

・厚狭川の護岸。裏山の木々の伐採は自力では不可能。

・高齢化により地域内の行事（道普請、草刈り、祭りごと）の継続が難しくなる。

・地域に高齢者が多いのに、毎年川の清掃に出るのは大変です。危ないし、必要ないと思

います。

・迫山を通る市道（特に土地の持ち主がわからない）に竹や雑木が繁り、まわりの住民が

高齢化し、いずれは大変になろうと思う。

・空き家問題にもっとしっかり取り組んでほしい。

・荒地が多い。

・売れない安い農地、宅地がたくさんあること。マイナスになる農業、草刈りだけはしな

いといけないこと。

・ゴミ出しのルールを守ってほしい。

・天気の良い日に庭や畑で何かを燃やしてそれが風にのって匂いがしてきたり、洗濯物に

匂いがつくこと。（３）

・大型ゴミや粗大ゴミの処分。

・ゴミ出し。ゴミを集めているところにゴミ箱を設置すると便利になる。現状は、黄色の

ネットを当番制で出している。

・犬、猫などの管理、散歩マナーができてない。他人の家や道路を汚している。ハチなど

の害虫が多すぎて迷惑している。動物にマーキングさせるな。臭すぎる。

・ゆめ広場や厚狭高校のところに一匹茶色の捨て犬がいて、靴をとったり、犬の散歩をし

ていると出くわしたりと、困る。

・近隣住民が飼育するペットの騒音や悪臭の問題。



【健康・福祉関係】

・本当に困ったときに寄り添ってくださる機関があるのか？先々が少し不安。

・2023.4.1「厚狭地区社協第2層協議体からのお知らせ」のチラシがポストに入っていまし

たが、作業実績件数と内容が記載されているのみで、金額の目安の記載はありません、連

絡先も個人の携帯番号のみでした。老人世帯は常に不安を抱えています。これでは信用で

きません。特に家内の作業をお願いするのは恐ろしくさえあります。家具の処分にしても

屋外に出さねば衛生センターの引き取りも受けていただけない現状に本当に困っていま

す。信用できる組織は市内に有るのでしょうか？高齢者と言えども金銭的負担は当然で

す。ともかく安心が一番の願いです。信頼できる公的な組織を是非立ち上げていただきた

く願っております。

・今のところ自動車の運転ができるけど高齢により運転できなくなると病院や買い物、そ

の他日常生活が困難なことが多くなると思う。（７）

・今は車に乗っているがそのうちやめるつもり。

・コミュニティバスで小野田方面（市民病院）にも行けるようにしてほしい。

・現在運転できるのでいいが将来市立病院ぐらいまでのデマンド便があれば良いと思う。

市立病院の患者も増えるのでは、そもそも足、腰の悪い人が厚狭駅での乗換は大変です

よ。

・夜になるとタクシーなどがなくなる（よる９：００以降など）。

・小児専門病院が厚狭にないので困る。（４）

・厚狭地区の整形外科クリニックの不足。

・休日、祝日の病院が宇部にしかなく発熱時に子どもをつれていくと４時間待ちなどこま

るし、子どももかわいそう。（３）

・総合病院が近くにないこと。（３）

・小野田市民病院への交通手段としてタクシー代の補助、往復で５０００円かかります。

（新幹線で小倉まで行ける）

・厚狭地区内で入院施設のある病院がほしい。（２）

・８０過ぎの独り身で自分のことで精いっぱいで地域の責任のあることができず申し訳な

い。町内の人に迷惑をかけないように生きていくつもりたが明日がわからない状態であ

る。

・若い人たちに迷惑をかけていること。

・体調の不良により、思うように体が動かせない状況。自宅付近１０ｍが活動限界であり

ます。

・近所の人と話をしています。つえがいります。

【子育て支援関係】

・厚狭地区にも病児保育をつくってほしい。

・児童クラブに入所できるか不安。児童クラブに入れない学年の子どもの居場所。



【伝統・文化の伝承関係】

・文化がない。

・文化の維持、継承が困難になりそうな不安。

【イベント関連】

・花火に迫力がない。

・市を活性化させるアイデアをもっと皆で協力して街を盛りあげていく方法はないので

しょうか。

【名産・特産品・地域の特色】

・地域の特産物が少ない。

【厚狭駅周辺の活性化】

・厚狭駅前商店街がなくなりつつあること。

【施設・設備】

・駅前にカフェがあるとよい。

・遊べるところがない。（２）

・室内で遊べるところがない。

・小さい子供が遊べるところが少ない。

・公園が少なくなってきている。

・遊具のある公園が少ない。

・子どもが遊べる遊具・トイレ付の公園の検討。

・飲食店が少ない。（２）

・新幹線口にせめてコンビニがほしい。

・セルフスタンド（低価格）。

・近くに郵便ポストがなく不便。（２）

・一部の銀行が撤退したので不便です。せめてATMの設置があれば良いです。

・なかよし公園のトイレットペーパーの常備をお願いしたい。

【学校、学習環境のこと】

・部活動の地域移行のこと。（２）

・勉強に集中できない。

・勉強をする場所が少ない。



【地域運営組織形成の進め方】

・同じ役員が長く職についているので改革が進まない　また、各団体、組織の会長に偏り

があり、住人に活気がなく、無関心である。若い人を取り入れるべき。

・何事も中央中心で外部地域は見捨てられがちです。アンケートに書いても何も変わらな

いのでは・・・。

【行政に対して】

・自治会の活動に市職員がもっと参加して欲しい。市職員は受身でなく積極的に活動して

ほしい。

・市に空き家対策の推進を願う。所有者の指導強化。崩壊寸前の家もある。

・溝の掃除が必要だけど、人手がないので市のほうで対応してもらいたい。

・対象戸数が少ないからと道路の整備、草刈り等全く行われない。草刈りも広範囲で、

個々で作業をしても全く補助金もなく通行できなくなるので個人でやらざるを得ない。

・東下津から厚狭駅に渡れる橋を作って欲しい。目の前に厚狭駅が見えるが大回りをして

行くのでとても不便、もっと気軽に駅利用や商店街側に行けるようにしてほしいです。

・総合事務所の１８：００のチャイムの音が大きすぎる。

・総合事務所の喫煙場所での談笑、清掃の際の音がうるさい。

・野良猫の保護をしてもらえるとたすかります。

【その他】

・今のところないが今後すべてに不安あり。

・子どもの職場がないこと。

・JRの本数が少ない。（３）

・定期バス運行の継続。

・実家が仕事場から遠い。　　　　・実家の片付け。

・諸物価高騰、健康体力低下。

・インターネット環境が悪く、スマホがつながりにくい。

・世間はネットワークの時代ですが、自宅が光ケーブルのサービスが対象外、Docomo、

Au、楽天もエリア外です。辛うじてDocomoの補助アンテナ装置をDocomoから借りてい

ます。ＮＴＴの光ファイバー網のサービスを受けたい。

・同性パートナーシップ制度の導入がないこと。検討どころか、自分の市町村に該当者は

いないものとして扱われているところ。

・プロパンガスから都市ガスにかえてほしい。

・捨てたい物を思い切って捨てられない。友人が自分の捨てられないものを持ってきてさ

らにたまる。（台所用品、靴、服）。

・都会じゃないと買えない貴重品とか、並ばないと買えない物、早い者勝ちの物とかはテ

レビでしか見られない。



その他

・住みやすい。

・住みなれた所が良いです。

・田舎である。

・静かでいい。

・朝の外の空気が良い。

・厚狭駅のイルミネーションがすごくきれいでいい。

・松嶽山頂上に登ると最高の気分になります。

・行事、名所、話等。

・新幹線が停まる。

・小学校、高校が近い。

・医院が近い（内科、眼科、耳鼻科、歯科、泌尿器科）。

・厚狭に総合病院がなくなり不便に感じていたが、今は小野田に出ることが多い。労災か

市民病院に行けば悪いところみな診てもらうことができ便利。

・治安が良いということは、人が少なく、人通りがない、今後理科大の医療保健学部の新

設に伴い厚狭本町通りに弱冠の人通りが増加すると考えられるので、本町通りの環境

（コーヒー店新設等）を作ること。

・災害が少ない。（２）

・小学生の登校時、民生児童委員さんが誘導していて安心する。

・人に優しい。
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その他

人数

問６ この地域で誇りに思うことや良さ

（複数回答可）



・近所のおばちゃんがやさしい（おじちゃんも）。

・若い世帯が少ないが高齢者が優しく生活しやすい。

・人員の少ない自治会ですが、自治会長さん、民生委員さん、班長さんが老人の世話をし

て下さるので、感謝しています。ありがとうございます。

・班長や地域の作業を８０歳以上の者は免除していただけること。

・仲間意識がある。

・あいさつをすると返してくれる。

・友達が面白い。

・厚狭駅に隣接の文化会館。

・セブン。

・日本化薬。

・明屋書店がある。

・後世に何か残したい。

・野菜類、海産物などが手軽に安く手に入る。

・猫がいる。

・全て良。

※「良さ、誇り」の中にも課題はある

・古式行事で（大行司、小行司）参加される方又指導される方が高齢になられているので

若い人を早急に沢山参加してもらえる様に考えて下さい。

・登山道の整備、獣道の様で薄暗く気軽に歩けない。

・厚狭川、桜川大変流れが悪く川底にヘドロが堆積している。何とかならないか。

・家と家が離れているのでつながりをあまり感じない。
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問７ 地域活動に関心
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問８ 厚狭地区に愛着がある
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問９ 厚狭地区に住み続けたい



その他

【自治会関係】

・高齢者が多いので様々な行事が出来ない（人数が少ない）自分の家の事をするのがいっ

ぱいで自治会の行事など出来ない。

・自治会も若い人が少なくなり、自治会の役員も見直す時機かな？

・高齢者役員の年齢を定めてはどうかな？
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見守り・宅配弁当など高齢者支援活動

買い物・通院など移動支援活動

サークル・教室など生涯学習活動

健康体操・ウォーキングなど健康づくり活動

子ども対象の行事・居場所づくり

登下校の見守りなど子どもの安全活動

子育てなどの相談ができる場

耕作放棄地や空き家の管理

公園・集会所などの管理

特産品の開発、地域の産物販促推進

広報紙など地区内の情報共有

SNSを活用した広報・連絡

日常的に集まって交流ができる場所
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問１０ 厚狭地区や自治会でもっと活発に行ってほしいこ

と（複数回答可）



・リクエストを挙げればきりがないがそれをやる方のご苦労を考えたら「もっと活発に

行ってほしい」とは言えない。そもそも役員のなり手がいない。

・地区に高齢者が多くなり道路普請などの広域の管理等難しくなっている。

・公園の清掃を自治会で担っているが、高齢化により春～秋の除草作業がだんだん難しく

なってきている。市内全体と思うが、これからの管理を考えてほしい。

・スポーツ・寄付金等自治会から削除（ボランティアグループ活動）自治会長（誰でもで

きますか）私の帰宅は20：00時です。

・活動には賛成ですが現在男女共この位の年令は、家にいるので、と思って参加をいわれ

るが働いている方も沢山いるので参加するのはあたりまえと考える事をやめてほしい。

・単身者や独身者も増えてきて、子供もいない人もいます。子供がいる既婚者が前提の行

事などに強制的に参加を求められるのは酷に感じる時があります。独身者は自由参加を導

入して欲しい。特に中年になると、プライベートなど、さぐられたくないので参加しづら

いです。

・自治会自体煩わしい。多様な世代が様々な意見を出し合い話し合う機会がない。回覧板

廃止。

【防災・防犯・交通安全関係】

・小中学生の交通指導。

・小学生の班長の役割や班長旗の意味。

・「登校班での歩く速さについて」を聞かないでほしい。

・⑭注意して見守りをしているが毎日とは、いきません。※人通りが少ない場所で（軽・

普・トラックなど）車が長時間、駐車していると、子供達が心配になります。

・毎年２回厚狭川沿いの学童登校路の草引きがありますが、学童の親御さんのみならず、

地域の多くの方が、参加する様に呼びかけたい。

・自転車が、路肩を通行する時、車と接触する危険がある。歩道を自転車が通行する事は

違反になりますか。

・⑭道が狭い所で側溝のフタのない所があります。車が通る時歩く人の安全の為早く対策

して下さい。

・自由にそっとしておく（生活リズムが多様化しているので）夏は、どんどん暑くなってい

くので、散歩など夜に出られるよう外灯がほしい。

・夜道が暗い。④と重なるが⑫の健康づくりにも関連するので外灯を増やしてほしい。

・災害時の訓練各団体縦、横の連携実施訓練。

【環境整備関係】

・空き家が増えていくのはどうすればよいか？。

・「イノシシ」等の害獣駆除。

・耕作放棄地回りに多く又空家が害獣の隠れ家になっている。



・○○の（田）の件ですが、令和３年に私赤道の草刈りで年に（２～３回位）管理できず

田の部分、△△の××に頼み刈取してもらいましたが、毎年管理して下さいと頼みました

が（反で２万）管理料が出せないとの事で困っています。これから又（アワダチ草、カヤ

などが３ｍ位にのび、何が出てくるか。

・厚狭駅前の道の両側に植えてある木の管理（鳥のフン害、落ち葉の掃除が大変）商工会

議所のイルミネーションもあるので協力してほしい。

・交流センターは地域交流の頭脳として活動していることは大いに評価できますが、もう

少し外部の空き家（補助金）の活用等を行い交流の拠点作り（厚狭本町通り）を行って欲

しい。

【健康・福祉関係】

・このまま高齢化が進むと独り暮らしの高齢者に対する見守り、声かけといった具体的な

施策が必要になると思うので何かユニークなアイデア（無事を知らせる旗を立てるetc）を

願う。

・子ども対象、子育て関係も大切だが高齢者を対象とした活動も活発にしてほしい。

・老々介護に対する支援を強化してほしい。介護認定も厳しすぎるのではないか。

・体力的に日常生活の困難さを痛感しており、日常生活にも介護、介助が必要となって来

ています。自身の健康管理をケアマネージャ様とともに構築している日常となっておりま

す。

・敬老会の商品、役員の方々のお世話が大変だと思います。もう少しやり方を考えた方が

いいと思います。

・サークルに今は自分の車で行かれるが車の運転が出来なくなったらサークルなどの活動

は皆辞めるしかない。タクシーに乗ってまでは行く事は出来ない。

・年金生活の高齢者にとって通院・買い物にタクシーを使うことはなかなか大変なことで

す。体調もそれぞれですが、高齢者が暮らしやすい環境にしていただきたいと思います。

・今は車の運転が出来ているが、この先デマンド交通のお世話になると思うので続けてほ

しい。

・中山間地区に住む人達の交通の便を考えて。

【子育て支援関係】

・学童に入れない学年の子が過ごせる場所、預ける施設があると助かります。

・児童クラブを増やしてほしい。

・スクールバスなどを出してほしい。美祢市など部活の試合などはバスを出していまし

た。厚東川中や楠中はスクールバスで帰宅もできます。子育支援をもっとしないと住まな

いと思います。

・本町三の公園の'ぶらんこ'等の修繕が行われておらず大切な子育てや交流の場として生か

されていないように感じている！



・子どもたちが道路でボールをしているのをよく見かける。

・子どもの安全な遊び場が必要だと思う。

【イベント関連】

・厚陽あげてのマラソン大会（年齢別○○別）のようなものを全市をあげて活発化させ

る。年齢別ウォーキングでもいい。小さい子どもからお年寄りまで参加できるイベントOK

かな。

・イベントなど駅から東側はにぎやかですが、西側は淋しいです。

【多世代交流、つながり関係】

・高校生の挨拶指導。

・幅広い年齢層が集まる祭り。

【生涯学習】

・スマートフォン教室。

・既にあるかもしれないが、年齢を問わず同じ趣味の会などがあるとよいと思う。例えば

絵手紙（色鉛筆でも）や書道や将棋、オセロゲーム等、特に絵手紙や書道は発表の場が欲

しい。なるべく人目に付きやすい場所で全員の作品を展示すると励みになると思う。ま

た、映画ファンはお気に入りのＣＤを持ち寄って一緒に鑑賞する場があると楽しい。

・自由参加の体操に行っているが、市の開催で、友達作り・健康づくりと、出欠の届け出

もいらないので、気楽に行けてとても助かっている。

・高齢なのでいろいろなことを知りたい。

・厚狭複合施設で習い事や運動活動サークルが気軽にできるよう主催者の費用負担を軽減

し、積極的に申し込んでもらえるような取組をしてほしい。

・旧山陽道をウォーキングするイベント。厚狭の歴史を学ぶ講座。

・スポーツ大会現在行っていない卓球等。文化大会短歌、川柳。

【施設・設備関係】

・サッカーが思う存分できる芝生のコート。

・⑩近くにお店がほしい。スーパーなみの値段が設定されている方が嬉しい。

・コストコが欲しい。

・（コストコのように）人口が増えるようなこと。

・「ねたろうパーク」。

・市内に道の駅があればよい。

・楠こもれびの郷のような物産販売所の設立。紫苑（パン販売）むべの里あゆみ（湯ノ峠

の農作物販売）グリーンヒル山陽（物品製作）を商品としての。



・遊具のある公園がほしい。

・安全にウォーキングできる運動公園の整備。

・夢広場の山側に椿公園を作る。

・合併後、山陽地区の公共施設がかなりなくなった。何故修理保存しなかったのか？

【ＪＲ厚狭駅関連】

・厚狭駅在来線口のエレベーター設置。

・文化会館へ行くのに駅内を通る方法があればよい。

・厚狭駅、特に新幹線口側を活用してほしい。

【情報発信関係】

・先日ひな祭りのイベントで着付けのお手伝いに行ったのですが、参加者を集めるのにと

ても御苦労されているようです。広報などで参加者を呼びかけ（募集）てあげたらと思い

ました。

【その他】

・市民病院経由の路線バスは結構あるのに労災病院経由は少なすぎます。もっと増やして

ほしいです。

・寝太郎堰を厚狭地区でなく山陽小野田市で管理してほしい。水利組合ではなく、小野田

と公平にしてほしい。

・市に市道等の維持管理をお願いしてもお金がないと言う理由で断られます。

・下水道の設備の拡充。近くの実家はまだ汲み取り式トイレです。安全安心なトイレにし

てほしい。

・他の市町村に比べ市会議員が多く市の財政を圧迫している。

・携帯電話の自宅での圏外の解消、さらにＮＴＴによる光ファイバーサービスを自宅地区

にも。

・市民ファーストの意義を市職員はもっともって欲しい。

・地域生活に必要なインフラ整備を進めるために行政に働きかけて欲しい。

・皆さん良く頑張っておられます。

・今のままで満足です。



問１１　厚狭地区をよりよいものにするために、自分自身がやってみたいことや地区とし

て取り組んでほしいこと

【自治会関係】

・現在、○○区の自治会活動の主たる役職活動が体力的に厳しいと感じております。班長

等の役割を担える体力を持ち合わせておりません。

・自治会の役員の仕事や奉仕作業などの行事が多く、大変。共働きで子供のいる世帯には

苦痛。また、やむを得ない事情で欠席した際の出不足金支払いを廃止してほしい。

・自治会のあり方の見直し。自治会費を払いながら、税金も払いながら貴重な休日を役員

や行事でとられたくない。祭りなどはやりたいなら外部に委託するなど負担を減らしてほ

しい。もっとやる事が少なく負担がなければ嫌がらずできる人も居るかもしれない。

・高齢者のみぞさらい考えてあげてほしい！

【防災・防犯・交通安全関係】

・災害のイベントをして災害への関心を深めてほしい。

・防災ラジオを備え付けてほしい。

・自助、共助、公助のうち、共助が崩壊寸前の状況なので自助と公助に力を入れるしかな

いのでは。

・防犯防災活動　地震・水害等平素の訓練を定期的に行う。

・自然災害の多発している時です。地域の皆様としっかり共有し、訓練しながら自治会の

者として、取り組みたいと思います。南校も避難場所では無いようですね。厚狭小も不安

を感じています。

・最近の大きな地震のあとの避難所の様子をニュースで見ますと寒いところで大勢の人が

我慢をしつつ過ごしておられます。いつ私たちにも起こるかもしれない時、厚狭地区複合

施設の体育館に冷暖房の設備がないのはおかしい。自家発電の装置も必要かと思います。

・自治会の連絡網。災害時などいざという時に近所の連絡先を知らないから。

・毎年避難指示が出る地域に人が住めるとは思わない。今後も開発を進めるならば治水だ

けは確実にしないと流入者が被害を被ることになるので他のことより最優先にしてほし

い。

・厚狭川が氾濫しないための水害対策に重点をおいた取り組みを早急に実施してほしい。

・河川に土砂、石等が散積しており、洪水の際、越水して水害になっている、河川の土

砂、石等の除去をお願いしたい。

・厚狭川周辺の水害対策。

・厚狭地区を含め山陽小野田市は外灯が非常に少なく日没頃からは非常に暗く安全性、防

犯性が低いと感じる。学生が通る道路にはもっとたくさんの外灯を取付け明るくしてほし

い。



・車が法定速度以上で走っているように思います。もう少し速度を下げて貰える工夫をし

てはと思います。

・道路の自転車用のスペースがあまりにも小さすぎるから事故を少しでも減らすために拡

大してほしい。

・西善寺住宅内の主な道のスクールゾーンの白線が消えているので整備して欲しいです。

時折、住宅内をスピードを出して走行する通り抜けする車がいて危ない思いをする事があ

るので、どうにかなりませんか。

・自分の家の周りの道路で遊んでいる小学生が危ないから注意してほしい。

【環境整備関係】

・厚狭の街をきれいに。（２）

・公園や道路の草刈り・清掃に参加する。（７）

・環境整備の徹底（３）

・ゴミ拾いなどの清掃活動。（１８）

・ゴミをポイ捨てしない。

・街にゴミ箱を増やす。

・道路沿いに花を植えると気持ちが和むのでは?

・厚狭川に鯉織を流す事、自治会内で持ち上がっているが実現していない。

・厚狭川の清掃活動(ごみ拾い)。（２）

・小さくてもいいから公園を作ってほしい。

・遊具を増やすなど公園の整備に努めてほしい。

・この地域には自然がいっぱいですが、自然の中で楽しめる散歩コースやサイクリング

ロードがない。もっと身近なところで毎日の生活の中で楽しめる（安全な）ところが欲し

い。どうしても市外へ行って探すようになる。

・物見山公園（菖蒲園）をもっと整備して他の地域の人を呼び込めるようにしてほしい

・物見山公園キャンプ場を有効活用したい（させたい）。

・物見山や児童公園が荒れているのが悲しい。

・公園に桜を植える。

・植樹。

・自然を生かしたたてものを作ってほしい。

・雑草とかが多いから地区で取り組んでほしい。

・耕作放棄されると結局残された者（隣接する土地のもの）に負担がかかっていく‼しか

し高齢化により担い手を失っている。そのサポートをしてほしい。（残される者の負担軽

減のための取組）。

・自宅の回りには空地が多く、木や草がのびて大変です。高齢者も年々増え管理が行き届

きません。地主による管理を行政の方からも指導してほしい。

・荒れ地に対してヤギによる除草など風光明媚な田舎を目指してほしい。



・農業地の有効活用で改革が必要と思います。

・放棄されている竹林の問題に地区として取り組んでほしい。

・空き家が目立つのが気になります。防犯上も良くない。

・空き家の管理をしてほしい。

・古い建物を見直す。

・不燃物の分類がわかりにくい。毎回、回収されないものがでる。前に住んでいた自治体

では、処分方法をほとんどの商品別に記したデータベースにアクセスできとても便利だっ

た。他市町村からの移住者は苦労するだろう。

・文化会館（不二輸送機ホール）とか道路等雑草があり、とてもきたなく感じる。７月の

川そうじの際、広瀬地区の人が雑草のそうじをしているのだろうか？

【健康・福祉関係】

・福祉の街作り。複数の社会福祉法人施設があるのだからその垣根を越えて厚狭地区に地

域センターを作り”あさ”（特に）をアピールする。

・買い物、通院など車が運転できない人の為の移動支援活動。

・見守り、宅配弁当の再開をしてほしい。（高齢者対象）月１回でもOK。

・車イスでの外出は介助者なしでは時間がかかる。１㎝の段差が困難。スロープが良い。

・電動カートや自転車の方用に道路を平たくする。

・誰もが楽しめるインクルーシブ公園の設置。

・公園等を利用して健康増進に努めたいが、歩いて行きやすい場所に無い。

・健康増進の為の公園利用・整備。

・健康づくり活動。

・健康体操、ウォーキング等健康づくり活動を定期的に行う。

・整形外科、皮膚科・小児科の病院がないので不便（不安）を感じる。（３）

・厚狭地区に総合病院を作ってもらいたい。（４）

・総合病院、救急病院も遠いのでいざというときに不安である。

・厚狭は日常あまり困らないけど、病院などは小野田方面になる。

・病院が遠い。高いタクシー代を払わないといけない。

【子育て支援関係】

・子育て支援？

・学童保育。

・仕事をしているので、小学生の児童クラブに入れない子たちの、安全な居場所があると

助かります。平日や長期休み。

・経験豊富な人材がもったいない。一人一人が大切にされ、誰もが平等に利用できる子ど

もの放課後の居場所作り。また、子どもたちが住み続けたくなる恩返しをしたくなる温か

い街づくり。



・こども食堂に関心があります。行動は何も起こしてないですが。

・若い人は共働きが多く、子育てにおいて子供が病気になった場合など、仕事を休まなく

てはならない状態になる。厚狭在住の人が、自宅で仕事が出来るような会社(内職でなく)

が厚狭に出来てくれたら、もっと人口も増えるのではないかなと思います。リモートで仕

事が出来る会社。

【伝統・文化の伝承関係】

・厚狭地区の伝統的なものをずっと受け継いでいきたい。

・祭りごとの継承。

・厚狭天満宮の諸行事など伝統維持活動。（再掲）

【イベント関連】

・地域での祭りやイベントを増やしたい（増やしてほしい）。（１１）

・祭り開けば人集まる。

・天神祭を定例に派手にして欲しい。

・厚狭天満宮の諸行事など伝統維持活動。

・祭りの規模拡大。

・祭りの屋台をもっと充実させたい。

・月１回の地域の祭り、イベントでの交流会を実施。

・高齢者の手伝いやみんなで遊べるイベント。

・ワークショップなどのイベント。

・うどん無料配り。

・キッチンカーのイベント

・パン祭り。

・イモほりなどのイベントを増やしてほしい。

・探鳥のイベントがあれば参加してみたい。

・コンサート開催。

・定期的にフリーマーケットなど開いて宣伝すれば人が集まるのでは？（２）

・スポーツ大会。（野球、ソフトボールなど）（４）

・厚狭地区での祭りやイベントにもっと参加して交流を深めたい。（１０）

・インドクラブ　ダンスをおどる。

・厚狭全体をウォーキングする行事。

・厚狭地区の人たちがもっと助け合いができるように年に何回かイベントを行う。

・地区でやっている行事を知り、それに積極的に関わってみたい。（２）

・祭りやイベントは小さいころは楽しみでいっていたけど、中学生になると毎日忙しいの

でいけていませんでした。もっと地域の活動に取り組む時間をつくりたいです。



・イベントや行事などのＰＲをしたり、自分も積極的に厚狭地区の一人としてそういった

行事に参加したりしていきたい。

・今年、初めてひな祭りイベントを見て、とても良いイベントだなと思った。歩いている

人が少なく、もったいないとも思った。もっと一般の人が参加しやすいようにしたら賑や

かになるのかなと思った。（フリマ、お笑いライブとか）。

・色々なイベントが小野田地区や宇部と重なり人出が少なくなってしまう。他地区のイベ

ントを確認して、日を決めてほしい。

・季節ごとの地域行事を残していきたい。

・イベントの定着化（？）（毎年行うなど、地域住民にしたしんでもらえるイベント恒例

化）。

・コロナ禍で中止になっていた行事がことごとく復活しているが、必要なものか精査して

ほしい。役員の参加必須な行事は負担。

・歴史ある地域なので、小中学校など建物の老朽化が気になります。広報でトイレ問題が

ある事を知りました。若い世代にどんどん来てもらいたいですね。大人は仕事、子どもも

習い事などが活発で横の繋がりが持ちにくく時代が変わっていると感じるので、地域行事

に関しては残していく物と思い切って打ち切るもの、形を変えて開催するなど検討が必

要。無理に進めると世代で気持ちのギャップが出来、まとまれなくなると感じます。

・事業（自営）している方と会社員の方が同様に積極的に参加するには準備などを考える

と難しい面がある。そのため何名かが共同で実施することが望ましい。とりあえず諸行事

に参加、出席してもらうことが大切だと思う。

・独身、単身者の地域への行事は自由参加。

・厚狭地区は小野田地区と比べてイベントの盛り上がりがない。それは市からの支援が少

ないからではないかと思う。厚狭天満宮のお祭りにもっと支援してほしい。祭りが盛り上

がればもっと地域が活性化すると思う。

【多世代交流・つながり関係】

・いつもすれ違う人達に、（大きな声で）あいさつをすること。（４）

・もっと近所の人と関わりたい。

・もっと地域のいろいろな人との関りを増やしたい。（２）

・人と人との関わりが増えるようにイベントをつくる。（３）

・地域の方と子どもたちが関わることが少ないので、行事など交流する機会が増えたらよ

い。

・若い世代の人とご高齢の方で一緒にスポーツする。

・厚狭地区の小中学生とスポーツ（ドッジボールや鬼ごっこ）をしたい。

・困ったときは協力し合えるように交流をする機会を増やす。

・厚狭地区をよくするには交流が必要。

・どの世代でも楽しめるようなイベントを増やしてほしい。



・同じ世代の子どもを持った人との交流の場。

・小さい子から大人まで楽しめる（遊んだり集まったり）場所をつくること。（３）

・保育園、小・中学校・高等学校・地域との交流の増加。

・集いの場。一人でも立ち寄りやすい場所つくり。家で一人で閉じこもることのない場所

つくり。困り事を話せる場の提供。（おしゃべり、お茶、小物作り等）。

・独居（健常者）の身近で集える場所（家の中にこもるので）（女性はデーサービス等利

用している）。

・厚狭地区とはいわず他の地区との交流も必要と思う（市外も含む）。

・結婚しない人が多くいます。出会いの場を作る必要があると思います。

【生涯学習関係】

・パソコンやスマホの講習会。（２）

・今は卓球やグランドゴルフなどをしているが、もっと年をとってもできることがあれば

よいと思う。

・公民館の講座にも参加してみたいと思います。

・まず、自分自身が厚狭地区になじんでいけるよう心がけたい。センターの主催講座に

入ってみようと思う。

・小野田、厚狭地区の名所、いろいろなところを知りたい。

・一自治会だけでは取りくみにくい（少人数で）生涯学習活動や健康づくり活動等を他の

自治会合同で出来たらよいと思います。

【名産・特産品・地域の特色】

・名産品の開発！厚狭ならばコレといったものがないので贈り物をするときいつも困る。

・せっかく新幹線が停まり、地域の歴史文化も残せているので、駅前の街並みや景観を活

かした整備を行ってほしい。

・厚狭地区の代表的なもの（特産品）などをつくる。開発する。

・独自性のある街へ。

【厚狭駅周辺の活性化】

・厚狭商店街が淋しくなっている。活気が出るよう考えてほしい。（８）

・新幹線厚狭駅の活性化（再開発）。

・新幹線駅側に全く魅力がないので何か取組を。

・高齢化、災害に伴い人口減少が進み、街全体が歯抜け状態になっている。若者たちに魅

力ある街を計画してほしい。

・商店街の空き店舗を格安で貸し出して若い人達の起業に力を貸してほしい。

・厚狭駅在来線（北口）駅前の整備。滞留できる施設・・・観光客、地元住人が集まり時

間をゆっくり過せる場所がほしい。（買い物、食事、見学等）。



・厚狭高南校舎周辺の整備。

・厚狭高南校舎での理科大学生が楽しく暮らせる整備を期待します。

・将来理科大生が居心地よく暮らせるよう、活気ある町づくり。

・現在各行事を厚狭交流センターを中心に行っている様子であるが、厚狭駅から理科大

（医療保健学部）の通行路を整備（空き家活用）してミリョクのある通りとし厚狭高生、

理科大生等若者を中心とした町通りとし、厚狭駅を活用する。

・厚狭駅周辺の再開発や若い世代が生活しやすい町にしたいです。

・これからの買い物はできるだけ厚狭地区の商店や市場でしたいと考えている。

・厚狭駅前のイルミネーションが少しずつ賑やかになり嬉しいことと思う。

・文化会館をもっと活用してほしいです。（ピアノ、ヴァイオリン、オーケストラ、演劇

等）。

【ボランティア活動関係】

・ボランティア活動（ゴミ拾い、祭りやイベントの手伝い）などを積極的にやっていきた

い。（６）

・ボランティアを設ける。

・今まではボランティア活動などにあまり参加していなかったので、厚狭の街をきれいに

するためにも進んで参加していきたい。

・ボランティア等、呼び出しがあれば参加します。

・小学校や中学校でのボランティア活動。

【施設・設備関係】

・コンビニをつくってほしい。（２）

・スーパーをもっと作ってほしい。

・ドラッグストアを建ててほしい。

・小野田サンパークのような施設を増やしてほしい。

・大きいショッピングモールやアニメイトなどを建ててほしい。他の地域の人が来ると思

うから。

・スーパー、ドラッグストア、飲食店、遊興施設等、人が集まる施設の増加、誘致。店舗

に対しての補助金を出すなどしたらいい。

・トイレを全部洋式にする。

・ボーリング場やカラオケボックスや映画館などの遊び場を建てる。他遊ぶところ（５）

・イベント等が出来る広場（体育館）を耕作放棄地などを 利用して作ってほしい。（２）

・飲食店を増やす。

・お菓子屋さんが欲しい。

・商店街にカフェや若者向けのショップなどを積極的に入れてほしい。



・一人でゆっくりと読書しながらコーヒーを飲めるところが欲しい。

・岡石丸運動場を芝生にしてほしい。

・複合施設のアリーナにバスケのゴールを設置してほしい。

・厚狭地域複合施設アリーナに空調設備を！（災害時も含め）（２）

・バスケットボールのコートがあると遊びやすい。

・移動図書館を作って欲しい。

【交通の利便性】

・バスの便が少ない。

・小野田へのバスの便が少ない。

・バスの便も悪いのでもっと利用しやすい巡回バスがあればうれしい。

・デマンド交通のお姫様号が当住宅地にも入るようになるにして下さい。

【ＪＲ厚狭駅関連】

・厚狭駅にこだま号以外の停車。

・厚狭駅の在来線を持ち上げて高架鉄道にして、南北の交通の利便性を良くする。

・厚狭のレトロな電車を広めてほしい。

・新幹線側にもっと飲食店などをつくってほしい。（新幹線にのるときお土産を買うのに

在来線まで下りないと買えない）。

・先日またも流失したＪＲ美祢線の復旧を望む。山口県の中央で山陽と山陰をつなぐ重要

な役割があり、また歴史もあるので。（３）

・美祢線の廃止と自動運転バス路線の開設。

・外国人向けに観光列車を作ってほしい。JRに。

・現在工事中の厚狭駅のエレベーターが早く完成しますように。

・厚狭駅のバリアフリー化。

【情報発信関係】

・イベントや行事などのＰＲをしたり、自分も積極的に厚狭地区の一人としてそういった

行事に参加していきたい。（再掲）

・厚狭の寝太郎の話を全国的に広めたい。あわせて新幹線の停車駅の存在も認識してもら

いたい。

・おひな祭りについての意見　①開催日が市報に掲載されていないので、知らない人もい

る。②街中にポスターが貼られていない。駅等にパンフレットが置いていない。

・広報など電子化を進めゴミの削減に取り組んでほしい。

・ＳＮＳでの情報発信。

・地域マップの作成。ＳＮＳでその地区のオススメスポットやイベント情報の発信。

・厚狭の町のPR動画作り。



・空き屋等を積極的に活用する為に情報発信をして欲しい。

・地域外に地域の事を発信し、色々な世代の人が集まってくれるような、地域となれれば

と思う。

【地域運営組織形成の進め方】

・高齢化が進んでいます。もっと若者が気軽に地域に活動（参加）できるようになればよ

いと思います。

・多世代での交流の場がなく、何人かの決まった人＜わずか６名＞とセンター長で話し合

いを進めている。ＲＭＯは５年先、１０年先を見据え、地域活動をうまく回すための地域

運営組織だから、もっと若い人を増やす必要があると思う。

・歴史ある地域なので、小中学校など建物の老朽化が気になります。広報でトイレ問題が

ある事を知りました。若い世代にどんどん来てもらいたいですね。大人は仕事、子どもも

習い事などが活発で横の繋がりが持ちにくく時代が変わっていると感じるので、地域行事

に関しては残していく物と思い切って打ち切るもの、形を変えて開催するなど検討が必

要。無理に進めると世代で気持ちのギャップが出来、まとまれなくなると感じます。（再

掲）

・厚狭地区を活性化させるためのアイデアを住民から募集する。

・自分自身？年後「地域運営組織」に加入してみたい。生産年齢層のアンケート結果を知

りたい。

・今は仕事が忙しいので難しいが花壇、ホタル飼育など今までの経験を生かす場があれば

参加してみたい。（母の介護の関係で地区の活動に参加できず申し訳ないです。しかし、

温かく見守っていただいている地域の方に感謝です。）

・厚狭地区をよりよくするためにみんなが自分から取り組む。

・自分にできる範囲内で無理のない程度に協力したい。

・若者の1人として地域を活性化させたい。

・経験豊富な人材がもったいない。一人一人が大切にされ、誰もが平等に利用できる子ど

もの放課後の居場所作り。また、子どもたちが住み続けたくなる恩返しをしたくなる温か

い街づくり。（再掲）

・昔からの風習は必要ない。若い世代に引き継がせるのは良くない。

・どうしても地区の中央部分から手をつけがちだが、時には周辺地域にも目を向けてほし

い。

・物価高なので、助成金（地域づくりの？）がほしい。

・今頃アンケートをとっても遅いのでは、どのように反映させるのですか？（２）



【行政に対して】

・自治会の市道の側溝をちゃんと整備してほしい。大雨が降ると道路に水があふれ流れ出

る。野中に出るほうはつぶれてしまって水たまりができ大変である。そこを通る人にしか

わからない悩みである。市の担当の職員さんに現地を見てほしい。（イノシシが掘り返す

原因もあるが）。

・県道316号線の歩道沿いの木の植えこみが自転車で下りの側がとても危険。特に下枝が

夜など体に当たる。（山陽ゴルフセンターから200mぐらい。野菜市場までの歩道上の下り

の部分）下枝落しを徹底してやって欲しい。

・選挙投票でも、スーパーマケットで出来る様になれば、もっと投票率がふえると思う。

【その他】

・私は年を取って居りますから、若くてしっかりした方達の意見にしたがい、協力をさせ

てもらいます。みな様、頑張って下さい。（５）

・お世話される方々、少しでも早い内に厚狭がもう少しすべてに良くなることを願ってい

ます。大変でしょうがよろしくお願いします。（２）

・足腰が悪く歩行がしにくくて、活動ができないので申しわけないと思っています！

・（「やってみたいこと」と言われても）年令的に無理と思う。

・今のままで満足しているので思いつかない。

・募金。

・地域の活性化。

・大手企業の誘致。

・住宅地の整備（宅地造成等）。

・高齢化が超高齢化になることがわかっているにもかかわらず、今のうちから動ける高齢

者が中高年に頼っている現状では思いやられる。

・田畑に太陽光パネルが増え悲しい気持ちになる。

・いたるところに○○後援会事務所、連絡所の看板があり見苦しい。条例で選挙終了後撤

去するようにしたい。

・厚狭駅から厚狭高までのバス代を無料にしてほしい。小野田駅から東京理科大学まで無

料なのに差別されているような気がしてならない。

・車の免許返納をするときにバスやタクシーの割引券があるとしたら免許を最初から持た

ない人にももらえるようにしてください。デマンドバスは高いし使いづらい。

・たくさんの職場に見学に行って一つ一つの仕事の良い点、悪い点を知って支え合えるよ

うにしたい。

・障がい者と健常者の労働賃金の差に疑問。同じように労働は困難かもしれないが、それ

は障がいによるもの。なぜ、賃金の格差をつくるのか、健常者に劣らない仕事をしている

障がい者も多くいる。



・山陽小野田市の斎場の奥に昔から墓地があり、いたる所にバラバラにお墓があります。

ここをキチンと整地して墓地にすると、かなりの広さがあると思います。無理なことで

しょうね。今のままではお参りが大変です。

・動物管理のマナー指導や罰則。地区主体での定期的な害虫駆除活動、空き家など、環境

整備ができてない家の取り締まり注意世帯への補助金活動に取り組んでほしい。

・地域に貢献してない公的企業に税金などでのペナルティを課すべきです。例、ＪＲ西日

本、Docomo、Au、などの地域に必要なインフラ関係。

・同性パートナーシップの導入。議題(項目)にもあがっていないのが、不思議です。

・コロナワクチン接種の時、デジタル対応は、周りの他の市よりも進んでいると感じまし

た。担当者様、お疲れ様です。

・厚狭小学校と厚狭中学校の厚狭駅周辺への移転。

・イメージチェンジ（自然の中でだらけてしまっているのをシャキリとしたい）。


